

Nachrichtendetails

Die Piraten gehen von Bord.....

31.07.2024 07:02 von Heike Arnold

Am 24.7.2024 fand im Kindergarten „Am Kornfeld“ nach einem bewegten Vorschuljahr das Abschlussfest der zukünftigen Schulkinder statt.

Im Rahmen des Programms „Segel setzen, Leinen los! Auf Piratenreise im letzten Kitajahr“ sind wir in der Vorschularbeit neue Wege gegangen und haben das letzte Kindergartenjahr für unsere Kinder zu etwas Besonderem gemacht. Sie beinhaltete 32 Projektstunden, die über das Jahr verteilt angeboten wurden. Die Vorschularbeit wurde mit allen Sinnen erlebt und in Bewegung gestaltet. Hierfür schlüpften die Kinder einmal pro Woche in die Rolle eines Piraten und bildeten eine mutige Crew, die sich jeder Herausforderung stellte. Mit diesem Pilotprojekt haben wir die Kinder auf spielerische Weise gezielt für den Übergang in die Schule gestärkt.

Zu Beginn unserer Reise steuerten wir die Insel des Körper-Gnoms an. Hier standen die Körperwahrnehmung, Motorik, Koordination, Gleichgewicht und Tonus im Vordergrund. Um auf die zweite Insel zu gelangen, mussten wir auf unsere Sinne vertrauen. Wir wurden vom Sinne-Zwerg begrüßt und er stellte uns verschiedene Aufgaben zu den Bereichen hören, sehen, schmecken, riechen und fühlen. Auf der dritten Insel flog uns die Fee der Farben und Formen freudig entgegen und lud uns in ihr Schloss ein. Als wir die vierte Insel des Rhythmus und der Muster erreichten, hörten wir Trommelschläge der Inselbewohner. Hier haben wir viel über mathematische Grundlagen gelernt. Der Lausch-Drache hat sich über unseren Besuch auf der fünften Insel – die Insel der Reime und Sprachspielereien – gefreut. Dort haben wir für das Reimemonster Suppe gekocht und kamen an den summenden Bergen vorbei. Die Gespenster der sechsten Insel des Erzählens und Ordens haben uns in ihre Häuser eingeladen. Hier gab es viel zu ordnen und sortieren. Wir haben ihnen Geschichten mitgebracht und einen roten Faden geknüpft. Eine Flaschenpost hat uns auf die siebte Insel – die Insel des Experimentierens und Forschens – geführt. Dort durften wir mit dem Forscher-Geist allerhand selbst erforschen und ausprobieren. Schließlich kehrten wir auf die achte Insel, die Insel des Bauens und Gestaltens, in unseren Heimathafen zurück.

Hier endete unsere Piratenreise mit einem rauschenden Fest. Dazu waren die Familien aller Piraten herzlich eingeladen. Die Kinder eröffneten ihr Fest mit einem Piratenlied und dem „Wellerman“ – Cup – Song. Dann ließen wir die Reise mit Spiel und Spaß gemeinsam Revue passieren. Die Lieblingsspiele der Vorschulkinder wurden im Garten aufgebaut und der letzte Schatz im Sandkasten gehoben. Für das leibliche Wohl sorgten die Eltern mit einem bunten Buffet.

Zum Schluss bildeten die Eltern ein Spalier für ihre Kinder und würdigten Sie mit einem großen Applaus. Am Ende erhielt jedes Vorschulkind von seinem Kapitän eine Urkunde und eine Medaille. Somit endete das Pilotprojekt und ein eindrucksvolles Vorschuljahr für unsere „schlauen Füchse“.

